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1.) Begrüßung durch OSM Harry Fischer 

Liebe Schützenfamilie, liebe Ehrenmitglieder, sehr geehrte Sponsoren, Vertreter 

von anderen Vereinen, sehr geehrter Herr Gauß. Herzlichen Dank für Ihr Kommen 

heute. Bevor ich mit meinem Bericht beginne, werden wir unserer Verstorbenen 

gedenken. 

Totenehrung 

Ich bitte die Anwesenden sich zum Gedenken an unsere Verstorbenen von den 

Plätzen zu erheben.  

2.) Berichte  

a) 1. Vorsitzender 

Sportliche Erfolge 
Für Bondorf waren die Sommerbiathleten und die Bogenschützen sowohl bei den 
Landes- als auch bei den Deutschen Meisterschaften, mit sehr starker Beteiligung, 
äußerst erfolgreich. Die beiden Gruppen waren hier mit 11 und mit 13 Sportlern 
vertreten.  
Gratulation dazu.  
Zum Ligaschießen gibt es Gutes und weniger Gutes zu berichten. Die 1. 
Luftgewehrmannschaft, die 2014 den Aufstieg in die Landesliga geschafft hatte, 
musste wegen plötzlichem Ausfall von 3 Sportschützen, wieder abgemeldet werden. 
Leider war es nicht möglich, diese aus anderen Mannschaften aufzufüllen.  
 
Anders, die ebenfalls in die Landesliga Nord, aufgestiegene Luftpistolenmannschaft. 
Nach den Wettkämpfen, die sie alle gewann, steht sie wieder an 1. Stelle und steigt 
damit in die Württembergliga auf. Glückwunsch an die Mannschaft mit Lothar 
Killinger, Kai Kiesenbauer, Patrick Kröhner, Marian Lutz, Marc Sautter, Jens Erbele 
und Daniel Kramer.  
Wie überall, so haben auch wir, in den Kugeldisziplinen Nachwuchssorgen, deshalb 
freuen wir uns über den Zuwachs bei den Sommerbiathleten und den 
Bogenschützen.  
Vor allem in der Gruppe der Feldbogenschützen. Die Kollegen sind natürlich jederzeit 
auch auf der großen FITA-Wiese willkommen, um dort auf feste, bekannte 
Entfernungen zu üben. Seit kurzem gibt es ein Sondertraining unter der Leitung 
eines A-Trainers. Er hat jahrelang die deutsche und auch die belgische 
Nationalmannschaft trainiert. Ich war gelegentlich kurzzeitig dabei und konnte schon 
einige interessante und wichtige Informationen aufnehmen. Wer sich im Bogensport 
weiterentwickeln und etwas erreichen will, kann sich bei Almar Teubert melden. Er 
koordiniert, mit Lars Braun vom Bogensportclub Magstadt, die Termine. Vielen Dank 
an Almar, der dankenswerterweise auch über das Jahr hinweg die Platzierungen 
unserer Bogenschützen in einer Liste festhält. 
 
Großflächenrasenmäher 
Die im letzten Jahr hier geäußerten Bedenken bezüglich des alten Mähers traten bald 
ein. Er gab endgültig seinen Geist auf und Heinz Elsässer kümmerte sich um einen 



neuen gebrauchten, den der Verein, mit finanzieller Hilfe der Gemeinde, dann 
anschaffte.  
 
Unsere Bogenschutzhütte steht, aber es muss trotzdem noch viel, innen und außen, 
getan werden. 
 
Schulung auf die elektronische Scheibenanlage 
Wegen der schon letztes Jahr angesprochenen Problematik betreffend Bedienung der 
DISAG-Anlage, der Luftgewehr- u. Luftpistolenanlage, erhielten wir die von Uwe 
Maier bei der Fa. DISAG angeforderte Schulung. Die erworbenen Kenntnisse werden 
wir noch in diesem Frühjahr an die Mannschaften weitergeben.  
 
Kreismeisterschaften der Bogenschützen im Freien 
Sie wurden im letzten Jahr erstmalig in Bondorf ausgetragenen und sollen auch 
dieses Jahr, am 10. Mai, wieder bei uns stattfinden. Dank der Unterstützung aus dem 
Bereich Bogenschützen war dies ein Erfolg, den wir hoffen, wiederholen zu können. 
 
Schießstättenüberprüfung 
2014 wurden im Kreis Böblingen alle Schützenvereine überprüft. Das erstellte 
Gutachten beschäftigt uns auch noch 2015. Bei solchen turnusmäßigen 
Überprüfungen darf man auf alles gefasst sein. Und so waren wir, wie alle anderen 
Schützenhäuser in Deutschland, vollkommen überrascht. Der Befund sagte aus, dass 
es sicherheitstechnisch nichts zu beanstanden gibt. Doch das Bundesministerium hat 
2012 neue Richtlinien erlassen, die besagen, dass sich kein recycelbares Material im 
Bereich der Kugelfänge befinden darf.  
Dies bedeutet für alle Schießsportanlagen, dass das Holz aus dem Zielbereich zu 
entfernen ist und durch Schalbretter oder durch einen Sandbunker ersetzt werden 
muss. Die Arbeiten auf den 50- und 100-Meter-Bahnen wurden durch die 
Großkaliberschützen unter Anleitung von Ralf Bühler und Roland Skambraks  
übernommen. Bei den 25-Meter-Bahnen der Pistolenstände waren Helmut Reichert, 
Rudi Nesper und Uwe Maier zuständig. Die Pfeiler in der Halle wurden im Alleingang 
von Helmut Reichert mit Rigips verkleidet. An den Biathlonschießständen im Freien 
muss noch eine Schutzwand errichtet werden, die Fehlschüsse auffängt.  
Einen besonderen Einsatz und Aufwand erfordert der Umbau der 3. Pistolenbahn auf 
Sandbunker. Ich möchte mich bei allen Helfern durch ihre beispielhafte 
Einsatzbereitschaft bedanken. 
 
Schützenausflug: Lothar Killinger hat für dieses Jahr einen Kurzausflug nach Dresden 
organisiert. Dieser findet vom 17. bis 20. Mai statt.  
 
Dorfmeisterschaft 
Die Dorfmeisterschaft lief wieder, dank Wolfgang Engel, reibungslos ab. Siegfried 
Widmaier organisierte die Regelung der Aufsichten. Für dieses Jahr wurde der 
Festausschuss neu aufgestellt, an deren Spitze Fritz Bürkler steht. Ebenfalls neu wird 
dieses Jahr das Bogenschießen als Disziplin mit Wertung und Preisverleihung in die 
Dorfmeisterschaft aufgenommen. 
 
 
 



Königsadlerschiessen 
Das war eine schöne Überraschung, denn Nadine Lüdtke schoss den Vogel ab und ist 
für 2015 die Schützenkönigin. Beim Kreisschützentag in Waldenbuch präsentierte sie 
mit Schützenkette unseren Verein. Jungschützenkönig wurde Toni Maier. 
Die Gewinner der Trophäen wurden bereits veröffentlicht, sind aber auch in dem 
Protokoll nochmals aufgeführt.  
Erwachsene: Krone - Roland Skambraks; Apfel - Marcel Bertsch; Zepter – Helmut 
Reichert; li. Flügel – Marian Lutz; re. Flügel – Sven Maier. 
Jugend: Krone - Leon Rank; Apfel - Nicola Schwenk; Zepter – Marcel Wagner; li. 
Flügel – Hannes Maier; re. Flügel – Nick Nadler. 
 
Vereinsordnungen 
Die im letzten Jahr erstellten und hier ausgelegten Geschäftsordnung, 
Beitragsordnung, Ehrungsordnung, Jugendordnung, Ordnung zur Aufsicht und deren 
Anlagen, müssen immer wieder aktualisiert werden. Die aktuellen Versionen wurden 
jedem Ausschussmitglied als Datei zugestellt und befinden sich in der hier 
ausgelegten Mappe und können eingesehen werden. Ansonsten liegt die Mappe zur 
Einsicht im Schießleiterbüro in der Schießanlage. 
 
Aussichten auf 2015 
In der von mir an alle Vereinsmitglieder per Mail zugestellten Information habe ich in 
einem Terminplan die momentan bekannten Aktivitäten mitgeteilt. Letztlich fehlte 
nur noch die Info zu dem am letzten Septemberwochenende 2015 geplanten Tag der 
offenen Schützenhäuser. An diesem Wochenende wollen wir unseren Besuchern alle 
Disziplinen präsentieren und auch Essen und Trinken anbieten. Auch hier hoffe ich 
wieder auf den Einsatz unserer Mitglieder. 
 
Arbeitsstunden 
Wie zu erwarten, gab es einige Probleme und Rückfragen zur aktuellen Stundenzahl, 
und ob vergessen wurde einige Tätigkeiten zu berücksichtigen. Trotzdem muss ich 
sagen, dass alles recht gut läuft, die im letzten Jahr begonnene Einführung der 
Pflichtarbeitsstunden so weiterzuführen. Um die Arbeitsstundenregelung so gerecht 
wie nur möglich zu bewerten, werden wir auch Mitglieder individuell berücksichtigen 
und eventuell eine Umstellung auf passive Mitgliedschaft empfehlen. Ich bedanke 
mich hiermit und hoffe weiterhin auf eine tatkräftige Unterstützung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 b) Referenten 

 
Bericht Feldbogenschützen  

Herr Haag trug den Bericht der Feldbogen-Schützen vor. 
Am 4.01.2014 führten wir Feldbogner unser traditionellen Neujahres 3D Schießen 
durch. Wir waren mit einer Gruppe mit 3 Autos im Schlichemtal in Schömberg bei 
Balingen und schossen einen 28-Stationen-3D-Parcour. Abschließend haben wir den 
Tag im Schützenhaus hier in Bondorf bei gutem Essen und eigener Siegerehrung 
ausklingen lassen. 
Winterrunde mit 3 Tage in Folge war: 
Am 12.01.2014 fand der erste Tag der 3D-Winterrunde mit 28 Stationen in Villingen-
Schwenningen statt. 
Am 16.02.2014 fand der zweite Tag der 3D-Winterrunde wieder mit 28 Stationen in 
Aufen statt. 
Am 16.03. 2014 fand der dritte und somit Abschlusstag der Winterrunde in Dornhan 
mit anschließender Gesamt-Siegerehrung statt. Für unseren Verein waren am Start: 
Almar und Leon Teubert, Andrea und Michael Haag. Unsere  Schützen erreichten die  
Plätze 1 x Gold, 2 x Silber. 
Am 2.02.2014 war die  Landesmeisterschaft vom DBSV  „Halle“ in Achern. Von den 
Feldbognern vom SVB waren am Start:  
Britta Gengenbach, Andrea und Michael Haag, Eric Riekenberg, Manfred Steiner, 
Aaron, Almar und Leon Teubert.  
Es wurden die Plätze 6 x Gold, 1 x Silber, 1 x Bronze erreicht. 
Am 22. März fand die DBSV Deutsche Meisterschaft „Halle“ in Wolfen statt. Für den 
SV Bondorf war Andrea Haag am Start und erreicht die Goldmedaille in ihrer Klasse. 
Am 26. April  fand ein offenes 3D-Turnier mit 32 Stationen im Schlichemtal in 
Schömbronn bei Balingen statt. Der SV Bondorf war mit 9 Teilnehmern am Start: 
Adrian, Amrei und Klaus Danner, Wolfram Golz, Andrea, Aron und Michael Haag, 
Leon und Almar Teubert.  
Es wurden die  Plätze erreicht: 1 x Gold, 4 x Silber, 1 x Bronze jeweils in ihren 
Klassen.  
Am 17. und 18.Mai wurde vom BVBW die Bezirksmeisterschaft im 3D Bogenschießen 
in Donzdorf  ausgerichtet und vom SV Bondorf waren 8 Personen dabei:  
Andrea, Aron Michael Haag, Thomas Huber, Claus Jürgens, Eric Riekenberg, Almar 
und Leon Teubert.  
Es wurden die Plätze 4 x Gold, 1 x Silber, 2 x Bronze erreicht. 
Am 25.05.2014 war die Feldbogen-Bezirksmeisterschaft DSB in Magstadt, mit 8 
Bogenschützen war der SVB vertreten:  
Bernhard Beck, Conny Biesenthal, Andreas Ehret, Wolfram Goltz, Michael Haag, 
Manfred Steiner, Almar und Leon Teubert.   
Erreicht wurden: 2 x Gold- und 2 x Bronze-Medaillen. 
Am 1. Juni fand in Bondorf der verkaufsoffene Sonntag statt und die Bogenschützen 
hatten einen gemeinsamen Stand zum Schnupperschießen. Dieser wurde erfolgreich 
von vielen Besuchern zum Probeschießen angenommen. 
Am 5. und 6. Juli fand die Dorfmeisterschaft in Bondorf statt. Hierfür hatten die 
Feldbogner wieder ihren Schnupperschieß-Stand im Bogenschießen aufgebaut. Es 



wurde mit Eifer Probegeschoßen. Auch konnten wir anschließend neue 
Schnupperschützen in den folgenden Probestunden begrüßen. 
Am 13.07.2014 war ein freies Jagdbogen-Turnier in Dornhan mit 4 Teilnehmern vom 
SVB.  
Michael und Andrea Haag, Leon und Almar Teubert waren am Start.  
Mit einem Medaillen-Ergebnis von 2 x Gold und 1 x Silber ging für uns der Tag zu 
Ende. 
Am 23. und 24. August fand die 3D Deutsche Meisterschaft im Freien  beim DBSV in 
Hohengais statt. Der SVB wurde mit 4 Teilnehmern vertreten.  
Es waren Andrea Haag, Leon und Almar Teubert und  Claus Jürgens dabei.  
Andrea Haag und Leon Teubert erreichten den 2. Platz. 
 
Am 6. September standen wir Spalier bei der standesamtlichen Hochzeit von 
unserem aktiven Bogenschützen Dimitri Malsam und seiner Frau Conny. 
 
Am 13. und 14. September fand in VS ein 2-Tagesturnier im 3D-Schießen statt. Es 
waren vom SV Bondorf  Andrea und Michael Haag, Almar und Leon Teubert, Britta 
und Nico Gengenbach am Start.  
Abschließend wurde von Andrea Haag der 2. Platz in ihrer Klasse erreicht. 
Am 30. August nahmen die Feldbogner auch beim Königsadlerschießen teil. Beim 
Kinder-Adlerschießen schoss Leon Rank die Krone ab. 
Am 27. September fand die Feldbogen Vereinsmeisterschaft auf eigenem 3D-Parcour 
statt. Wir hatten sehr viel Glück mit dem Wetter, denn es war der schönste Tag in 
dieser unbeständigen Zeit. Bei abschließender Siegerehrung und bei guten 
Gesprächen klang der Tag dann erst tief in der Nacht aus.  
Vereinsmeister der Damen wurde Andrea Haag und bei den Herren war der 
Vereinsmeister Aron Haag.  
Der Jugend-Vereinsmeister wurde Nico Gengenbach.  
Am 5. Oktober fand in Horb-Betra wieder ein 3D-Turnier bei besten Voraussetzungen 
statt. Vom SV Bondorf gingen an den Start Michael & Andrea Haag, Britta & Nico 
Gengenbach, Almar & Leon Teubert, Andreas Ehret, Gabriella Zanna-Stringa sowie 
Leon Rank.  
Es wurden 3 mal der erste Platz, 2 mal der vierte und 2 mal der 6. Platz erreicht. 
Am 23. November wurde vom BVBW die Bezirks Meisterschaft „Halle“ für 2015 in 
Achern durchgeführt. Es waren vom SV Bondorf 14 Feldbogenschützen am Start: 
Andrea, Aron & Michael Haag, Britta & Nico Gengenbach, Amrei & Klaus Danner, 
Dimitri Malsam, Bernhard Beck, Andreas Ehret, Leon Rank, Almar & Leon Teubert, 
Claus Jürgens.   
Es wurden 11 erste Plätze, 2 zweite und ein 3. Platz erreicht. 
 
Zum Abschluss des Jahres 2014 fand am 16. Dezember das Advent’s- und 
Weihnachts-Schießen in unserer Cabrio-Halle bei bester Laune, Glühwein und Gebäck 
statt. Und es wurde so ganzneben bei noch ein kleines Turnier ausgerichtet. 
Diverse Arbeitseinsätze in der Feldbogengruppe wurden getätigt: 
Am 6.05.2014 wurden Waschbetonplatten am Feldbogen-Unterstand abgeladen. Des 
Weiteren wurden zwei Paletten Knochenstein bei den FITA-Schützen zu ihrem 
Verbrauch eingelagert. 



Am 7.05.2014 wurde unser Feldbogen-Unterstand den ganzen Samstag mit 2,5 
Tonnen Schotter eingeebnet und mit Waschbetonplatten ausgelegt.  Des Weiteren 
wurden die Scheiben bzw. Pfeilfänge wieder hergerichtet. 
Am 20. September und 15. November 2014 wurden weitere Arbeitseinsätze in 
unserer Cabrio-Halle bzw. dem 4. Pistolenstand durchgeführt. 
Ich finde, es wurde eine tolle Verbesserung am Bogenplatz und unserem 
Winterunterstand durchgeführt. Das Tollste daran ist, diese Baumaterialien haben 
den Verein, dank guter Beziehungen zu Jettinger Handwerkern und Privatpersonen 
nichts gekostet.  
 
Ich bedanke mich für Ihre Aufmerksamkeit und wünsche der Versammlung noch 
einen guten Verlauf. 

 

Bericht FITA-Bogenschützen 

Herr Braun berichtete, dass 4-mal die Qualifikation für die Landesmeisterschaft 
erreicht wurde und bezog sich auf den Bericht von Harry Fischer, dass an der 
Bogenhütte auch im Jahr 2015 noch einiges zu tun sein wird. 
 

Bericht Biathlonreferent  

Herr Egeler trug den Bericht der Biathlon-Schützen vor. 
Die Biathlongruppe war auch in 2014 sehr aktiv. Die Athleten besuchten 14 Sobi-
Veranstaltungen mit durchweg mehreren Starts (Sprint, Massenstart, Staffel) und 
rückten zu Deutschlands zweitbesten Nachwuchsteam auf. Die für den 
Schützenverein Bondorf erreichten LM- und DM-Platzierungen sind so zahlreich, dass 
ein Vorlesen zu lange dauert - die Ergebnisse werden deshalb im ausliegenden Flyer 
dargestellt. 
Zusammengefasst wurden erreicht:  
Bei den Landesmeisterschaften 6 x Gold, 4 x Silber und 6 x Bronze,  
bei den deutschen Meisterschaften 5 x Gold, 3 x Silber und 5 x Bronze. 
Weitere Details, wie Zeiten, Schießergebnisse, Teilnehmerzahlen usw. können in 
unserer Website nachgelesen werden.  
Außer den Sobi-Wettkämpfen waren unsere Athleten bei 7 Laufveranstaltungen des 
Leichtathletikverbandes dabei und belegten dort meist Platzierungen im vorderen 
Drittel – teilweise sogar Podiumsplätze: „Sommerbiathlon Bondorf“  ist in der 
Läuferszene eine bekannte Marke geworden! Das lässt uns für weitere Verstärkung 
hoffen. 
Zwischenzeitlich kümmern sich 4 Trainer um die Athleten – zum TZ-Leiter und 
Lauftrainer Olaf Labrenz, Schießtrainer Rainer Müller und Alttrainer Wilfried Fett ist 
noch, als weitere Aushilfe, Walter Vollmer hinzugekommen. Bei über 20 Aktiven auf 
zwei Schießstätten – es trainieren inzwischen auch 5 Biathleten auf den KK-Ständen 
– war die Aufstockung zwingend notwendig. Trainiert wird 3x in der Woche. Hinzu 
kommen für die Trainer noch Einsätze bei Sobi- und Laufwettbewerbe sowie beim 
jährlichen Trainingslager in Nesselwang. Die Termine in 2014 waren: 
 
6. Januar 2014 
7. Grafenauer Dreikönigslauf 



25. Januar 2014 
Bondorfer Team-Sprint 
16. März 2014 
Magstadtlauf 
06. April 2014 
Baden-Schwaben-Cup in Sankt Leon-Rot 
22. bis 26. April 2014 
Trainingslager in Nesselwang 
27. April 2014 
1. Starzacher Sommerbiathlon 
17. und 18. Mai 2014 
Landesmeisterschaften Bayern in Ruhpolding 
und Sindelfinger Werk-Stadt-Lauf 
25. Mai 2014 
B/S-Cup in Weiden 
25. Mai 2014 
Target-Sprint in Suhl 
9. Juni 2014  
Target-Sprint in München 
14. und 15. Juni 
Landesmeisterschaften Niedersachsen in Clausthal-Zellerfeld  
28. Juni 2014 
Gäufelderlauf 
29. Juni 2014 
Baden-Schwaben-Cup in Boll 
05. und 06. Juli 2014 
Landesmeisterschaften KK in Ulm 
12. und 13. Juli 2014 
Landesmeisterschaften LG in Dornhan-Weiden 
24. bis 27. Juli 2014 
Deutsche Meisterschaften in Sonnenberg 
5. bis 7. September 2014 
Deutsche Meisterschaften in Frankenhain 
13. September 2014 
Dagersheimer Waldlauf 
11. Oktober 2014 
Kuppinger Mondfängerlauf 
25. Oktober 2014 
Sommerbiathlon-Wettkampf SG Stern für den BW-Betriebsportverband 
15. November 2014 
eXtreme-run in Magstadt 
 
Ein solch anspruchsvolles Programm bedarf sorgfältiger Vorbereitung. Die beginnt 
beim Trainerteam mit der Trainings- und Wettkampfplanung. Der Wettkampfkalender 
gibt dann auch den Rahmen für Aktuelles und Berichte in der Internetseite und dem 
Gemeindeblatt ab. Hier engagieren sich Wilfried Fett (Website) und Roland 
Kellermann (Gemeindeblatt und Zeitung). Für die Deutsche und diverse Wettbewerbe 
müssen Übernachtungsmöglichkeiten ausgekundschaftet und gebucht werden, das 
hat bisher Heike Kraus gemacht, jetzt wird dies von Birgit Schwenk erledigt – gar 



nicht so einfach, weil die Qualis erst sehr kurzfristig feststehen. Die Buchung und 
Voraborganisation des Trainingslagers Nesselwang hat jetzt Fabian Fröhlich 
übernommen. Im dortigen Trainingslager erhielten wir Küchenunterstützung durch 
die Eltern unserer im  TZ trainierenden Geschwister Fischer. Teilweise hatten Fabian 
Fröhlich, Lisa Kellermann und Martin Vollmer auch schon Traineraufgaben 
übernommen – was wegen der fernen Studienorte allerdings kaum mehr möglich ist.  
Neben ihrer Trainerarbeit kümmern sich Rainer Müller und Walter Vollmer um die 
Sportwaffen nebst Zubehör, Walter Vollmer noch ums Funktionieren der 
Klappscheibenanlagen. Eine weitere Herausforderung ist die Ausrichtung des 
jährlichen Team-Sprints unter Vorbereitung und Leitung von Roland Kellermann. 
Auch hier sind wieder viele bereits genannte und weitere Helfer im Einsatz. Das 
eingespielte Team löste auch die Ausrichtung der Meisterschaften des Baden-
Württembergischen Betriebsportverbandes mit Bravour, da wird wohl Bondorf 
Dauerausrichter werden. 
Wir haben aber auch in unserem Schützenverein Pflichten und vertreten den Verein 
z. B. auf dem Weihnachtsmarkt mit 2 Ständen. Hier erhalte ich (Willi Egeler) stets 
wertvolle Hilfe insbesondere von Monika Wagner, Monika Kellermann sowie vielen 
weiteren Müttern und Athleten. Um unseren Backofen und Glühweinstand 
kümmerten sich insbesondere Michael Weisser und das Trainergespann Rainer Müller 
und Olaf Labrenz. Auch hier waren noch weitere Helfer im Einsatz. Selbstverständlich 
bringen wir uns auch bei den Dorfmeisterschaften und beim Königsadlerschiessen 
ein, letztlich sieht man unsere Gruppe auch beim Sommer- und  Jahresabschlussfest. 
Die Biathleten werden mit Medaillen belohnt, den Helfern bleibt nur ein Dankeschön, 
das ich hiermit überbringen möchte! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



c) Kassier 

Kassenbericht 2014 
 

 Kontostände 
- Girokonto 
 - Differenz zum Vorjahr insgesamt -4.739,26 entspricht in etwa der Differenz 
   nach Konten 
 - resultiert aus weiteren Kosten für die Bogenhalle i.H. von  
   2700,-- (Torrahmen, Holz, Gipserarbeiten) 
 - und der Anschaffung des Rasentraktors. Kosten hierfür sind mit 5.175,--  
   entstanden, die aber durch Zuschüsse auf ca. 3.000,-- reduziert wurden. 
 - andere Posten gleichen sich aus wie z.B. Mehreinnahmen bei den  
   Mitgliederbeiträgen durch höhere Startgelder bei Meisterschaften 
 - oder geringere Stromkosten durch weniger Einnahmen bei der Hocketse 
    

 Bilanzsumme 
- hier spiegelt sich die Summe aller Kontenveränderungen 
- ist abhängig von Abschreibungen und Veränderungen des Gesamtvermögens 

 
 

 Differenz der Bilanzsumme ergibt das buchhalterische Vereinsergebnis 
 

 Weniger Mannschaftsmeldungen (14 - 28 / 13) bei den 
Dorfmeisterschaften, dadurch weniger Erlös. Aber im Verhältnis trotzdem 
pro Mannschaft mehr Umsatz (295,29 - 207,31 / 13) 

 
 Haushaltsplan 

- Wie immer die Zahlen aus dem Vorjahr 
- Zinseinnahmen brechen weg 
- Nächstes größeres Vorhaben ist evtl. die Dachsanierung 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Schützenverein Bondorf e. V. – 2014 – die wichtigsten Zahlen: 

 

 
 
 
Haushaltsplan 2015 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



d) Kassenprüfer 

Es wurden keine Beanstandungen festgestellt, die Kasse wurde einwandfrei geführt. 

Christine Maier empfahl der Versammlung die Entlastung.  

Harry Fischer bedankte sich bei den Kassenprüfern für ihre Arbeit.  

3. Entlastungen 

Ute Christian wurde einstimmig von der Versammlung entlastet. 
Herr Gauß begrüßte alle anwesenden Mitglieder. 
Er beglückwünschte alle Athleten und langjährigen Mitglieder. 
Hervorgehoben wurde eine aktuelle Statistik, die besagt, dass Bondorf in der 
Jugendförderung an Platz 2 in Deutschland steht. 
Die Gemeinde wird weiterhin Vereine finanziell mit Zuschüssen unterstützen.  
Auch eine ideelle Hilfe bei eventuellen Behördengängen steht immer zur Verfügung. 
Des Weiteren wünscht Herr Gauß im Namen des ganzen Gemeinderates weiterhin 
viel Erfolg bei Wettkämpfen. 
Herr Gauß erteilte die Entlastung des Vorstandes einstimmig. 
 

4. Ehrungen 

Das Vereinszeichen in Bronze für 15-jährige Vereinstreue erhielten: 

Schmollinger  Helmut                                                 

Das Vereinszeichen in Silber für 20-jährige Vereinstreue erhielten: 

Bühler   Ralf 
Öhrlich  Tobias 
Löffler   Heidi 

Das Vereinszeichen in Gold für 25-jährige Vereinstreue erhielten: 

Herold   Armin 
Raißle   Rainer 
Holocher  Martin 

Eine Urkunde für 30-jährige Vereinstreue erhielten: 

Pichler   Sascha 
Maier   Erwin 
Schäfer  Emma 
Stähle   Rebecca 
 
 
                                   



Eine Urkunde + Weingeschenk für 40-jährige Vereinstreue erhielten: 

Groß    Willi 
Bauer Werner 
Pieczonka Stefan   
 
Eine Vereinsehrenmedaille in Gold erhielten:   
(für ständige Hilfe bei Arbeitseinsätzen oder langjährige Mitarbeit im Ausschuss)     
 
Labrenz   Olaf 
Müller   Rainer 
Fett   Wilfried 
 
Eine Vereinsehrenmedaille in Silber erhielt: 
(für ständige Hilfe bei Arbeitseinsätzen oder langjährige Mitarbeit im Ausschuss)     

 
Maier   Christine 
Engel   Wolfgang 
Dittus   Roland 
 
Eine Vereinsehrenmedaille in Bronze erhielt: 
(für ständige Hilfe bei Arbeitseinsätzen oder langjährige Mitarbeit im Ausschuss)    

  
Fischer  Harry 
Maier   Uwe 

Egeler   Willi 

 

 

 

 
Sportliche Ehrungen: 
 
Ehrungen für Kreis-, Bezirks-, Landes- und Vereinsmeisterschaften wurden von Uwe 
Maier (Sportleiter) durchgeführt. 
 
Besonders hervorzuheben sind die Platzierungen der Gesamtvereinsmeisterschaft 
2015: 
Platz 1: Marian Lutz 
Platz 2: Marc Sautter 
Platz 3: Egon Hafner 
 
 

 



5. Wahlen 

Wahlleiter bei den durchzuführenden Wahlen war Herr Gauß. Es wurden 

offene Wahlen durchgeführt.  

a) 1. Vorsitzender  

Vorschlag: Harry Fischer                                                                            

Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                      

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Harry Fischer angenommen. 

b) Schatzmeister 

Vorschlag: Ute Christian                                                                             

Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Ute Christian angenommen. 

c) Wiederwahl der bisherigen Ausschussmitglieder  

Schießleiter 
Vorschlag: Siegfried Widmaier 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Siegfried Widmaier 
angenommen. 
 
Gewehrreferent 
Vorschlag: Christian Morres 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        
 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Christian Morres 
angenommen. 
 
Kassenprüfer 
Vorschlag: Christine Maier & Roland Dittus 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Christine Maier 
angenommen. (Roland Dittus war nicht anwesend, aber erklärte sich im 
Vorfeld bereit, nochmals zu kandidieren) 
 

Pressewart 
Vorschlag: Gabi Fleck 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Gabi Fleck angenommen. 
 

 
 
 
 



d) Neumitglieder im Ausschuss 

Damenreferentin 
Vorschlag: keiner 
Es gab keine weiteren Vorschläge.   

 das Amt bleibt vorerst unbesetzt.                                                                       
 

Feldbogenreferent 
Vorschlag: Britta Gengenbach 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Britta Gengenbach 
angenommen. 

 
Sommerbiathlonreferent 
Vorschlag: Michael Weisser 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        

 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Michael Weisser 
angenommen. 

 
Jugendleiter 
Vorschlag: Manfred Steiner (für ein Jahr kommissarisch) 
Es gab keine weiteren Vorschläge.                                                                        
 die Wahl erfolgte einstimmig und wurde von Manfred Steiner 
angenommen. 

 

Den neuen bzw. alten Verantwortlichen im Ausschuss sprach Herr Harry Fischer sein 

vollstes Vertrauen aus und wünschte allen viel Erfolg bei der Bewältigung aller 

Aufgaben.  

 

6. Verschiedenes 

Harry Fischer bedankte sich für das zahlreiche Erscheinen der Mitglieder und 
beendete die diesjährige Hauptversammlung. 
 
 
 

 

----------------------------------------  --------------------------------------- 

       (Harry Fischer)                        (Marc Sautter) 

        1. Vorstand         Schriftführer 


